
 

 

Das Bellevue Forum: „Ich will Europa – mitgestalten“  

Ein Bericht von Amanda Bajramovski, Chance hoch 2 Stipendiatin 

 
Den Bundespräsidenten, Herrn Gauck, einmal persönlich zu treffen und mit ihm an einer 
Veranstaltung teilzunehmen war und ist eine große Ehre für mich.  
 
Kurz nach meinen schriftlichen Abiturprüfungen durfte ich am 20. April 2013 an der 
Veranstaltung Ich will Europa - mitgestalten in Berlin, im Schloss Bellevue, teilnehmen. 
Die Veranstaltung diente jedoch nicht nur dazu Herrn Gauck zu treffen. Vielmehr ging es 
darum, sich Gedanken über die Zukunft Europas zu machen und die hierzu von uns 
entwickelten Ideen und Vorschläge zu diskutieren.  
 
Ich persönlich wollte mich einfach mal einmischen, die Gelegenheit einer aktiven Ge-
staltungsmöglichkeit nutzen. Denn ich will nicht einfach passiv sein und vor vollendete 
Tatsachen gestellt werden. In der Veranstaltung ging es um Europa, um somit UNS alle. 
Natürlich war ich nicht die einzige, die sich an diesem Tag engagiert hat. Es waren un-
gefähr 100 andere Teilnehmer und Teilnehmerinnen aus allen Teilen Deutschlands vor 
Ort. 
 
Im Saal von Schloss Bellevue haben wir an Thementischen ca. fünf Stunden unsere 
Vorstellung und Ideen von Europa untereinander und mit dem Bundespräsidenten dis-
kutiert. Die Schwerpunkte waren: Dialog & Kultur, Leben & Arbeiten, Bildung & For-
schung, Europa in der Welt, Deutschland in Europa und Wirtschaft und Finanzen. 
 
Die Veranstaltung hat mir sehr viel Spaß gemacht. Zu einen, da ich mitentscheiden und 
mitreden durfte. Zum anderen, weil ich neue, nette Leute kennengelernt habe, zu denen 
ich auch heute noch Kontakt habe.  
Einige werde ich bald wieder bei dem Jugendkongress: "Zukunft denken – Zukunft ge-
stalten" sehen.  
 
Abschließend möchte ich mich auch bei der Projektleitung von Chance hoch 2 und na-
türlich bei der Stiftung Mercator bedanken, die mir die Möglichkeit gegeben haben an 
einem so wunderbaren und interessanten Projekt teilzunehmen.  


